

COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS

**INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES
DICIEMBRE 2022- ENERO 2023**



SESIÓN DE CABILDO
RECIBIDO



SECRETARIA
FECHA: 14-02-2023
SESION: N: 40

**VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ
PRESIDENTE**

Mexicali, Baja California a 14 de febrero de 2023

COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS

INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES

DICIEMBRE 2022 - ENERO 2023

**HONORABLE CABILDO DEL XXIV AYUNTAMIENTO
CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE MEXICALI,
BAJA CALIFORNIA
PRESENTE. -**

En mi carácter de Presidenta de la Comisión de Asuntos Fronterizos, de Conformidad con lo que estipulan los artículos 73, fracción VI, 91 BIS y 103 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Mexicali, presento ante este Honorable Cabildo, el *Informe de Actividades de la Comisión de Asuntos Fronterizos del XXIV Ayuntamiento de Mexicali B.C.*, correspondiente a los meses de diciembre del 2022 y enero del 2023.

SESIONES DE CABILDO



9 de diciembre, asistí a la Trigésima Sexta sesión de cabildo, con carácter de Extraordinaria, en la cual se sometió a votación el Reglamento de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de

Violencia, así mismo realizó la revisión del presupuesto de egresos del Ejercicio Fiscal 2023 la cual voté en contra al igual que la propuesta de autorización de sustituciones de predios que no se apegan al derecho, también se votó a favor del inicio de la extinción de la entidad paramunicipal SIMUTRA, esto con el objetivo de que sea el estado el encargado de ejercer tales funciones.



13 de diciembre, asistí a la Trigésima Séptima Sesión de Cabildo, con carácter de Extraordinaria, en la cual se aprobaron dos dictámenes de sustitución de predios pago en numerario, esto

se traduce en 40 millones de pesos para la administración municipal, con ello se podrán atender las necesidades del Municipio.

31 de enero, asistí a la Trigésima Novena Sesión de Cabildo, con carácter de Extraordinaria, en la cual de conformidad con el artículo 32 del Reglamento General de Acciones de Urbanización para el Municipio de Mexicali, y de



acuerdo con los avalúos Comerciales practicados por la Comisión Municipal de Valuación, se llevaron a cabo sustituciones por pago en numerario de predios ubicados en la manzana numero 1 y lote 1 de la manzana 2 del desarrollo Urbano DUBAI, así como la sustitución por pago en numerario de los predios identificados como lotes numerados del 01 al 13 de la manzana 12, del desarrollo urbano CORSICA RESIDENCIAL, propiedad de la empresa PARCELAS CHUVASCAR, S. DE R.L DE C.V.

ATENCIÓN A COMISIONES



8 de diciembre, asistí a la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación, Administración Pública y Patrimonio y Seguridad Pública Tránsito y Transporte, en la cual discutimos la extinción

del organismo descentralizado de la administración pública SIMUTRA.

19 de enero, asistí como integrante a la Sesión de la Comisión conjunta de Hacienda y Administración Pública y Patrimonio, en la cual analizamos el tema de punto de acuerdo donde se autoriza a la Presidenta Municipal a que suscriba y celebre con la empresa Comisión Federal de Electricidad el convenio de colaboración por el que se establecen los términos y condiciones a los que se sujetará la recaudación y aplicación del Derecho de Alumbrado Público para el Ejercicio Fiscal 2023.

31 de enero, asistí como integrante a la Comisión Conjunta de Administración Pública y Patrimonio y Hacienda, en la cual se hizo la solicitud de autorización para que se lleve a cabo la sustitución por pago en numerario de 2 predios, con lo cual se estarán ingresando mas de 3 millones de pesos a la tesorería municipal.

PRESENTACIÓN DE PUNTOS DE ACUERDO



8 de diciembre, presenté en conjunto con la fracción de Regidores de Acción Nacional Propuesta de Punto de Acuerdo para Exhortar a la Presidenta Municipal para que se manifieste en total rechazo a las expresiones vertidas por el Presidente Municipal de Ensenada, que constituyen actos de violencia política en razón de género en contra de una Regidora integrante de su Ayuntamiento.

MESAS DE TRABAJO

6 de diciembre, asistí a la Mesa de Trabajo de la Comisión de Hacienda, en la cual se abordaron los Proyectos de Presupuestos de Egresos y Programas Operativos Anuales de cada una de las entidades Centralizada y Paramunicipal que conforman el 24 ayuntamiento de Mexicali.

7 de diciembre, dando continuidad a los trabajos de análisis de los proyectos asistí a la Mesa de Trabajo de la Comisión de Hacienda, en la cual se discutieron los Proyectos de Presupuestos de Egresos y Programas Operativos Anuales de cada una de las entidades Centralizada y Paramunicipal que conforman el 24 ayuntamiento de Mexicali.



10 de enero, acudí a la mesa de trabajo de la Comisión de Seguridad Pública, Tránsito y Transporte, en la cual se analizó el punto de acuerdo por el que se exhorta a la Presidenta Municipal a que celebre un convenio con la empresa Ferromex para que informe con anticipación el horario de paso de los vagones de ferrocarril por la ciudad y se abstenga de realizar maniobras de circulación de sus vagones fuera del mismo, así como el punto de acuerdo para que se adquieran o se arrienden "Body Cams Cameras", de igual manera la adquisición de cámaras corporales para los agentes de policía de la Dirección de Seguridad Pública Municipal.

25 de enero, sostuve reunión con la Directora de COTUCO Lic. Nancy Paola Minor, con el propósito de promover el turismo en Mexicali, a través de la creación de estrategias que beneficien a la ciudad y al valle de Mexicali.

26 de enero, asistí como invitada a la Mesa de Trabajo de la Comisión Conjunta de Desarrollo Urbano y Control Ecológico, en el cual se estudió una propuesta de exhorto a la Presidenta Municipal para que se adopten e implementen acciones establecidas en el Plan de Contingencia Ambiental Atmosférica y con ello evitar daños severos a la salud de los ciudadanos.

26 de enero, en conjunto con la fracción de Regidores de Acción Nacional sostuvimos reunión con el Director de Seguridad Pública Municipal Pedro Ariel Mendivil, con la finalidad de dar continuidad a los diversos temas de seguridad a fin de lograr distintos proyectos que brinden tranquilidad a los Mexicalenses.



31 de enero, participé en la Mesa de Trabajo de la Comisión Conjunta de Desarrollo Urbano y Control Ecológico Salud Deporte y Recreación y Equidad de Género y Derechos Humanos, en la que nos acompañó la titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable del Gobierno del Estado Mónica Juliana Vega Aguirre, quien expuso las actualizaciones del Plan de Contingencia Ambiental, además se analizaron varios puntos importantes, entre los que se destacaron acciones en los rubros industriales, domésticos y

comerciales, sin embargo en la mesa se explicó que no se contempla aún el tema del transporte público.

ASISTENCIA A EVENTOS

2 de diciembre, asistí a la ceremonia de Graduación de los nuevos instructores de D.A.R.E., esto con el compromiso de seguir apoyando a las instituciones Municipales.



7 de diciembre, asistí como invitada a la Mesa de Diálogo "Encuentro por una Sociedad Igualitaria", en cual resalté en mi participación la importancia que tienen las mujeres en la sociedad actual, y la igualdad de oportunidades que se debe de tener.

15 de diciembre, asistí a la Ceremonia de premiación del Galardón Municipal de la Juventud "Ricardo Flores Magón, Precursor de la Revolución Mexicana", estoy sumamente orgullosa de que la juventud mexicalense destaque en temas como emprendimiento, altruismo, deporte, arte y cultura.

02 de enero, asistí a la celebración del Día Internacional del Policía, en primera instancia a la misa de acción de gracias en la Catedral de Nuestra señora de Guadalupe, seguido de la ceremonia protocolaria en el teatro de la Universidad autónoma de Baja california en la cual se realizó entrega de reconocimientos a la trayectoria de los agentes.



18 de enero, asistí a la instalación de la comisión de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable del VI Parlamento de la Juventud del Estado de Baja California.

25 de enero, asistí en conjunto con los Regidores de Acción Nacional a la entrega del apoyo económico de 350 mil pesos a D.A.R.E, con lo que se rehabilitarán 20 unidades que permitirán llevar a cabo los trabajos del programa, la entrega se hizo a la Directora del Programa Paola Menchaca, así como al presidente del patronato David Mora Grijalva.

REUNIONES COMUNITARIAS

12 de diciembre, acudí a la posada organizada por los vecinos del Fraccionamiento California Residencial, en la cual compartimos alegrías con la comunidad, y se benefició con pizzas y pastel a los más de 50 niños que asistieron.



14 de diciembre, asistí por invitación de los vecinos de la Colonia Hidalgo a la tradicional posada, en la cual gracias al trabajo conjunto se realizó de excelente manera dicho evento, en este apoyamos con pizzas y pastel a los 45 niños que asistieron.

15 de diciembre, asistí a la posada organizada por los vecinos de la Colonia Independencia, en la cual se apoyó con pizza y pastel a más de 70 adultos mayores.



15 de diciembre, asistí a la posada organizada por la comunidad de la Colonia Xochicalli, en la cual beneficiamos a 40 niños con pizza, piñata y pastel, con lo que llenamos de alegría a los infantes.

9 de enero, realicé entrega de 70 despensas en la comunidad de California Residencial, con ello beneficiamos a las comunidades de bajos recursos de la ciudad.

11 de enero, participé reunión comunitaria con vecinos del Fraccionamiento Jardines del Lago con el propósito de explicarles la manera de votar las obras del presupuesto participativo.



Ayuntamiento.

12 de enero, me reuní con Director de la Escuela Primaria Mariano Matamoros, así como la supervisora de la zona 7 de Educación Primaria, con el propósito de supervisar los avances en la obra de techado de la cancha, dicha obra se logró en gestión compartida con el XXIV

16 de enero, como parte de nuestro recorrido en las diferentes comunidades, acudimos a la Colonia 18 de marzo con el objetivo de hacer entrega de 50 despensas a familias e la localidad, además de exponer los diversos trabajos comunitarios que hemos realizado a favor de la ciudadanía.

23 de enero, en cumplimiento con el compromiso realizado con los vecinos de la Colonia Hidalgo, regresamos con la entrega de despensas para 50 familias de la comunidad, con ello estaremos apoyando a las familias más necesitadas de la ciudad.



30 de enero, realicé entrega de 45 despensas en la colonia 18 de marzo, con este tipo de acciones estaremos beneficiando a las comunidades más necesitadas de la ciudad.

GESTION SOCIAL

1 de diciembre, realicé donación de cubrebocas al "Albergue Hijo Prodigio", con el propósito de apoyarlos en la lucha contra las enfermedades que aquejan a la ciudadanía en la temporada de frío.

16 de diciembre, entregué apoyos económicos, con el propósito de apoyar a los más vulnerables.



16 de diciembre, con el propósito de ayudar a la Escuela Secundaria #83 Otilio Montañó del Ejido Plan de Ayala, entregué un televisor que será utilizado como primer premio de una rifa para recaudar fondos, esto con el fin de adquirir un camión escolar.



22 de diciembre, derivado de la convocatoria del programa "No Más Goteras" entregamos material de construcción a más de 20 familias beneficiadas.

24 de diciembre, realicé entrega de 80 cenas navideñas a las diferentes comunidades del municipio, esto con el fin de apoyar a los más vulnerables.



ATENCIÓN A MEDIOS DE COMUNICACIÓN

8 de diciembre, en atención al reportero Gerardo Franco de Columna 8, sostuve entrevista el tema del exhorto presentado por parte de la fracción de Acción Nacional referente a que la Presidenta Municipal se pronuncie en contra de las declaraciones por parte del Alcalde de Ensenada por sus actos de violencia política en razón de género contra una regidora integrante de su Ayuntamiento.

16 de diciembre, atendí puntualmente la entrevista de la reportera Mariela Tapia, en la cual abordamos el tema del exhorto presentado por parte de la fracción de Acción Nacional referente a que la Presidenta Municipal se pronuncie en contra de las declaraciones por parte del Alcalde de Ensenada por sus actos de violencia política en razón de género contra una regidora integrante de su Ayuntamiento, así como las actividades que se realizaron durante el mes de diciembre.

17 de enero, atendí puntualmente la entrevista de la reportera Mariela Tapia, en la cual abordamos temas como Clausura de negocios por emisiones de carbono, Recurso de Regidores para arreglo de patrullas, Iniciativas y próximos proyectos.

18 de enero, en conjunto con los Regidores que integramos el bloque de Acción Nacional sostuvimos rueda de prensa para informar a la ciudadanía la presentación ante Sindicatura la solicitud de auditoría y revisión Financiera ante los malos manejos del Patronato de las Fiestas del Sol.



24 de enero, atendí puntualmente la entrevista de Gerardo Franco de Columna 8, en el cual se abordó el tema sobre la renuncia del ex Director del Patronato de las Fiestas del Sol y sobre la presunta participación de un funcionario de la Administración Pública en conductas irregulares de sus funciones.

ATENTAMENTE

VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ
REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISION DE ASUNTOS FRONTERIZOS